

【令和6年度8月の園だより「アンケート」にご協力を頂きありがとうございました。】

ご意見等々まとめてさせて頂きました。回答と開示をさせて頂きます。

○お子さんはこの一学期、楽しく保育園に登園できましたか？

- ・楽しく登園できました。ありがとうございます。保育園の話も良くしてくれます。
- ・友だちと先生に会えるのが楽しいと、登園してくれます。
- ・不規則な勤務なのですが時間の調整等、柔軟に対応していただきありがとうございます。
- ・いつも行くのを楽しみにしています。
- ・4月は泣いていましたが、すっかり慣れて毎日楽しそうに登園しています。初めて友だちの存在に気づき、友だちの名前をしっかりいえるようになりました。
- ・初め泣いていて「どうなるのか…。」と思いながらいたのが、あっという間に終わりました。サポートのお陰です。ありがとうございます。
- ・体調不良で休ませる時が大変です。「保育園に行きたかったな…。」と。
- ・せんせいの名前も覚えて家の会話によくでてきます。
- ・泣いて登園する日もありますが、お迎えに行くと毎日笑顔でいます。先生、友だちと楽しく過ごせたことがわかります。
- ・おやつも、ごはんもおいしいと言っています。こちらも喜しくなります。

※子どもたちの姿を前向きに受け止めて頂き、保育園に登園させてくれた保護者の皆様のお陰です。ご理解ご協力、本当にありがとうございます。保護者の方々の受け止め方で子どもたちの姿が代ります。

- ・基本的に楽しく登園できていますが、たまに「先生が怖い」と言って登園を嫌がるときがあります。

※言っているときにどうして怖いのかわからましたら教えてください。また、わからなくとも教えてください。今、まさにこのような内容を「自分で発信できる子」と保育を行っています。前日にあったことの勘違い、受け取り方、保育士の言葉や行動が足りなかつた等で発していることが多いようです。お伝えください。

- ・仕事が早く終わり迎えに行くと怒られます。

※早く終わった日は早くお迎えをお願いします。友だちに手を振りながらさよならするのもすごく嬉しい。。。と、翌日話してくれます。お願いします。

- ・転園してきて、友だちや環境大きな変化の中でも、毎日楽しく登園できました。

※子どもたちの順応性には驚くことがあります。大人も見習いたいな…。というときがありますね。

- ・一年一年、登園する姿に成長を感じています。今年は昨年より楽しそうに登園できています。
- ・早く保育園に行かなくては・・・と、張り切って朝ごはんを食べています。
- ・朝家でバタバタしたり叱られたりしても、保育園に到着するとケロッとしてます。すごいですよね。
- ・先生の名前や友だちの名前がたくさん出てきています。聞いていて嬉しいです。

※一学期ご協力ありがとうございました。泣いて登園しても直ぐ友だちの近くに行き、大人には理解できない会話で笑っています。先生の服を涙でびっしょりにしても、おやつが出てくるとしっかり食べ始めます。未満児クラスの子どもたちは一緒にいて頼もしいです。幼児組さんは、自分の思いと友だちの考えが違うことに気が付き、喧嘩が多かったのですが、周りの子が意外と冷静にその様子をみていて「今〇〇さんがいけないね、あやまりな」と解決してくれています。

○保育園の行事について感想をお聞かせください。

- ・参観できる機会がたくさんあって子どもの様子がわかり嬉しいです。園でのイベントや普段の様子も写真をたくさん撮っていただいているのでありがとうございます。
- ・コロナが五類になり、参観など、様々な行事に参加できたり、保育園での子どもの様子が分かって嬉しいです。先生方は大変な中ありがとうございます。
- ・子どもの普段の様子がわかりとてもありがとうございます。頻度も適当だと思います、カトリックの行事もあり親も楽しんでいます。
- ・保育園のお祈りの様子、自分で水筒、給食袋を用意する姿が見れて感動しました。（先生の言うことが子どもに伝わっていることに感動）
- ・子どもたちが楽しめるように工夫していただいていると感じます。参観日が多くて嬉しいですが仕事の調整が大変です。が、機会が多いのはありがたく思います。
- ・毎年恒例の行事も少しずつ変えてあり、子どもたちも私たちも楽しめています。
- ・各年齢に合わせた内容が行われていて良いと思います。
- ・参加型が多く楽しいです。
- ・祖父母参観の機会はありますか？

※いろいろなご意見を頂きこの数年間はおこなっていません。都合がつかない場合は保護者が出席してよいのか…等々、プレゼント製作や、お手紙を送る等していますが、ご感想がなく模索中です。

- ・コロナが五類になり保護者二名の参加ができるとても喜んでいます。
- ・人数制限をしたり、事前に申請のあった人しか参加を認めないシステムをやめてほしいです。もっと柔軟な対応をお願いしたいです。

※市内の小学校、保育園などもしっかり感染拡大防止対策の上で行事を行います。他と比べるわけではありませんが、保育園だからこそ柔軟性を求められないときもあります。その時の状況に応じたお願いをしていますのでご協力をお願い致します。

- ・上の子の時より行事が増えている嬉しいです。
- ・なかなか自宅でできない、やらない体験を（泥遊び、プール、お店屋さんごっこ）等たくさんの体験ができるようとても嬉しいです。参観日もみることができ普段の様子がわかりました。今後もどんな体験ができるのか楽しみです。
- ・盛りだくさんの行事にいつも感謝です。
- ・遠足、参観日、子どもにとっても親にとっても思いで深い行事です。いつも安全に楽しい活動を提供してくださりありがとうございます。
- ・毎月の誕生日会や、消防車の行事など、楽しく参加しているのが伺えて感謝です。
- ・参観日の回数が多くてありがとうございます。年間行事に書いていない参観日は事前のお知らせをおねがいたしました。

※今年度に関しては「体操教室参加」かと思われますが、一緒に参加する方式でおこなうことになり 1歳児・2歳児を入れました。年間行事予定に組み込んでいなかったので、ご迷惑をおかけいたしました。

- ・仕事をお休みする関係上もう少し早めに日程がわかるとありがたいです。

※早め早めにお知らせしていると思っていますが、頑張ります。

- ・遠足参観日など子どもは行事のたびにとてもわくわくしています。前回の参観は普通の園での様子がわかり良かったです。
- ・学研教室をはじめいろいろな経験、体験ができていて親としてとても嬉しいです。

- ・参観日、先生方がいろいろな企画を考えて頂きとても楽しいです。
- ・幼児組の参観日が一日だけだと、きょうだいがいると、どちらかしか見ることができず残念だと感じています。内容は大大大満足です。

※参観内容は事案を二種用意しています。雨天の場合、晴れの場合、参加人数等、事前に把握できることは対応可能なのですが天気はその時にならないと分からず、一日しか用意していない参観はなるべく全クラスと一緒にできる内容を一番にしています。今年度は天気が悪く各クラスになってしまいました。これからも子どもたちの姿や気持ちが伝わる参観を考えていきます。

○その他

- ・担任はもちろん、担任以外の先生たちにも気にかけて頂いていて、親として安心して預けることができます。
- ・保育園生活が、家で過ごす際にとても参考になっています。
- ・丁寧に関わっていただいているありがとうございます。
- ・昨年まであった側溝掃除がなくなりましたか？※5～6年前まで、全体参観日をおこない、保護者の方々に園舎内外の清掃をしてもらっていました。小さいお子さんがいたりして参加できるできない、の意見があり、その後幼児組のみ参加の清掃になり、その時に初めて側溝掃除を一緒にして頂きました。しかし、感染症が流行し始めて参観日が分散され、保護者会役員さんのみにお掃除をお願いするようになりました。決定していることではなく、その年度の状況で行っております。昨年園舎大型修繕もあり、ふじ棚を伐採しました。砂の量も変わり修繕後の危険物も確認するため、工事をお願いした業者の方に今年度は側溝をみて頂きました。来年以降は必要な時はお願いをしますのでよろしくお願い致します。（給食の提供は3年間のみのことです、恒例にはなっておりません。）ご心配ありがとうございます。
- ・オクレンジャーなどアプリをもう少し活用してください。（欠席連絡もアプリにして頂きたい）

※登園、降園時に事故や事件が報道され、園や職員の確認が不十分で解決されています。保護者の方の声でお子さんの欠席を確認したいので電話をお願い致します。真ん中にいるのは0歳から5歳の子どもたちですので、大人の欠席とは意味が違うと思います。ご理解ご協力をお願い致します。

- ・運動会の件です。園児数が多い分仕方がないところはありますが、場所を譲り合っても我が子は見えにくいです。保護者立ち見だと前列はよく見えても後方は見えにくい状況です。（すき間も）前列1～2列は椅子を設けたりしていただければ後方でも立ち見でもよく見えると思います。大変だと思いますが検

討のほどよろしくお願ひ致します。

※毎年いただく述べます。子どもたちの運動会を考えるより難しい大人の問題ですね。これこそ保護者会の役員さん方にも相談にのっていただきたいです。運動会のプログラム、子どもたちの隊形などは工夫しているのですが…。たくさんの方々に考えて頂きます。

- ・保育園でたくさん刺激を受けてできることがどんどん増えていて嬉しいです。
- ・年間行事予定の詳細をもう少し早めにお便りで知らせてほしい。（急なお休みや変更が難しい）
- ・嫌味っぽい感じで子どもの様子を伝えてくださる先生がいて少し気になります。※お伝えください。そのように受け取られない伝え方を確認していきます。
- ・どの先生方、職員さんにお会いしても、皆様いつも穏やかで明るく接してくださいます。仕事と育児の両立で余裕のない時も多々ありますが皆様のサポートのお陰でなんとか暮らさせていて、本当にありがとうございます。こちらの保育園に入園できて幸せです。
- ・秋の焼き芋はしないのですか？（他の園の行事では良く目にします）

※当保育園でも「焼き芋大会」をおこなっていましたが、ご近所からの「煙」「におい」のご意見を頂いてしまいました。土地柄近隣の方々にはご迷惑をおかけしたくないため、焼き芋大会はおこなっていません。午後のおやつが「焼き芋」の時子どもたちと焼き芋ごっこをして、食べています。また、近隣の方々にお願いをして実施できると確認できましたらできるかな…。と、思っています。

- ・子どものことを良くみて保育をして頂いていると感じています。いつもありがとうございます。
- ・きょうだいでお世話になっています。毎日のように「今日はいくえんで〇〇したよ～！」と報告してくれます。楽しい保育園生活を送らせて頂きありがとうございます。
- ・最近「不適切保育」に関するニュースを目にすることがあります。子どもの話を聞く限りですと、聖フランシスコ保育園では、そのようなことは全くないように感じており、安心しています。これからも、子どもたちが安全に楽しく過ごせる場であってほしいと願っております。よろしくお願ひ致します。
- ・先生たちもお忙しい中、いつも子どもたちの保育を一生懸命して頂き、とてもありがとうございます。ありがとうございます。お身体を大切に、お休みできるときはゆっくり休んでくださいね。

※温かいお言葉に職員一同感謝します。お休みが取れない職業なので協力しながら頑張ります。夏の自由登園時等、お仕事がお休みの時お家で保育をして頂けると、職員の休暇もとれます。この言葉、本当にありがとうございます。

○保護者の皆様からご意見や、思いを提出していただく、このアンケートは職員で読み合わせをして、話し合いをおこない、ホームページに開示させて頂いています。保育園は送迎バスがありません。必ず保護者の方、おうちの方が子どもたちの送り迎えをしてくださっています。気になることがあれば、その場で確認していただけすると、嫌な思いや勘違いがなくなると思います。今、子どもたちは、自分の考えや、わからないことを、質問する・「わからないから教えて」・「どうするの？」・「もう一度言て！」と、自分から発信することができません。私たち大人の会話を通して子どもたちに真似をしてほしいと思います。見本になれる人の会話を子どもたちに知ってほしいと思います。

ご協力をお願い致します。

○子どもたちが出会う初めての社会生活、思うようにいかないこと、楽しいこと、嫌だなと思うこと等々心が育っています。

先日の体操教室で「自分の荷物は自分で持っていますか?」「自分で歩いていますか?」と、当たり前の質問をされて、答えようがなかった子どもたち。朝夕時間の忙しさもわかりますが、「〇〇なってほしい」と、願うならば、基本的なことができるよう、みんなで見守っていきましょう。

走り方がわからない、歩くことができない、まっすぐ進めない、順番が待てない、・・・。全て毎日の生活の中で身に着けていかれるそうです。

アンケートにお答えいただきありがとうございました。今後もよろしくお願い致します。

聖フランシスコ保育園 職員一同